
仲夏时节，记者来到中牟县
万滩镇杨桥村，大片规整的池塘
映入眼帘，成方的鱼池逐波荡
漾，成群的鱼儿在水中游弋。规
模化渔业生产已成为当地群众
增收致富的重要产业。

“种田人”成了专业渔民

杨桥村濒临黄河南岸，是黄河杨桥干渠
的源头，有着得天独厚的用水条件，全村 400
多户 2500 余人，现有渔业水面 4000 多亩，人
均 1.5 亩，有 95%以上的家庭从事水产养殖，

当年的“种田人”成了专业渔民。
1987 年，杨桥村村民郭国庆率先承包了

部队闲置的池塘，当年下来，收入近１万元，
尝到了甜头。第二年，他又把自家４亩多水
稻田改成鱼塘。随后，村民纷纷仿效，从此水
产养殖便一发而不可收。

村党支部根据村民的愿望，从种植业转
向水产养殖业，聘请专家、教授和技术人员前
来传经，并组织村民到海南、山东等地参观学
习养殖技术。为了提高水产品质量，及时调
节水产品上市周期，他们大胆拓展常规养殖
方式，组织养殖户推广适度密放增氧，推广光
合细菌净化水质，产品质量明显提高，涌现出
一大批养殖能手。去年全村渔业产量 6000

吨，产值 4500 万元，农民人均纯收入达到
5100多元，真正实现了农村稳定、农民增收。

围绕渔业谋发展

“养鱼比种庄稼赚钱，卖鱼比养鱼更赚
钱。”在杨桥村七组村民郑天才的池塘边，他
轻轻推上电闸，饲料从机器中喷洒在水面，成
群的鱼儿欢跳着游弋而来。老郑全家 4 口
人，有十多亩的水面。去年底，他打了 1.5 万
公斤鱼，纯利润3.5万元。

杨桥村形成了养鱼、饲料加工、运输销售
一体化的渔业产业化专业村，养殖的草鱼、鲤
鱼、鳙鱼、鲢鱼、武昌鱼、鳜鱼等十多个种类。
村民郭宝庆，念活了养鱼倒鱼的“两本经”，每

当鲤鱼开市季节，他走南闯北招揽生意，并与
北京、内蒙、四川、新疆等客商建立合作关系，
每年能赚 20 多万元。全村 15 名水产养殖经
纪人，平均按16万元的收益，仅此一项，就增
加收入240多万元。

如今，杨桥村成了郑州市名副其实的“水
产养殖示范专业村”。村民或孵化鱼苗、或搞
活鱼运销、或搞拉网服务、或搞饲料加工，都
在围绕渔业谋发展。

谋求新的发展

“俺们村的土地十分紧张，一批养殖能手
不得不走出村子，向外扩张，谋求新的发展。”
杨桥村党支部书记赵皮林说。

村民刘玉才在大孟镇承包了 200多亩的
鱼塘水面，专门从事黄河鲤鱼的生产和开发，
十多户村民到外地从事渔业生产。养殖能手
刘祥，在大孟镇创办郑州市龙祥水产养殖有
限公司，养殖生产的“龙祥”牌草鱼、武昌鱼和
鲤鱼获得了农业部农产品质量安全中心的无
公害农产品资格认证，带动周边 600 余养殖
户直接增加 1000 多万元效益，并在陕西、四
川等地建立了规范化的水产养殖基地。

引来黄河水
——中牟县万滩镇杨桥村渔业产业化增收富农家

本报记者 王思俊 通讯员 朱星伟 娄秀琴
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本报讯(记者 王亚楼 通讯员 马文博)日
前，深圳朗曼公司、中国建材集团公司、商业
巨头丹尼斯等先后与巩义签约，分别投资十
多亿元开发 2000多亩城中村改造项目、投资
7亿元日产4500吨干法水泥项目和大型商业
零售开发项目，掀起巩义又一外来投资项目
进驻热潮。1～6 月份，巩义全市引资 40 亿
元，其中域外境内资金 33 亿元，实际使用外
资1.25亿美元，对外贸易额1.06亿美元，开放
型经济继续保持强劲发展势头。

巩义市紧紧围绕建设服务型政府，坚持
以人为本，以客商为中心，转变服务理念，将
首问责任制、“一条龙”服务、“一站式”办
公、定期征询意见、节日慰问等措施落实到
招商工作中，将并联审批、全程代办、重点项
目领导分包、联席办公、重大项目一事一议

体现在项目服务上，让客商真正感到在巩义
办事高效、政策宽松、待遇优惠、事业顺利、
生活舒心。当建设百米以上大楼的深圳朗
曼公司老总遇到办公用房、子女入学问题
时，商务部门主动帮助，迅速解决难题，客商
十分感动，并通过考察，进一步签订投资十
多亿元的城中村改造项目。正是这种“想客
商所想、急客商所急、解客商所难”的服务理
念，引发了客商的继续再投资激情，产生了
以商引商的链条效应。

巩义市始终坚持将对外开放与产业产品
结构调整紧密结合，通过政策扶持、进口补
贴、优质服务，鼓励企业大力引入先进设备，
提升产业整体发展水平、提高产品国际市场
竞争力。巩义豫联集团为打造百年企业，投
资 3400 万美元从法、德、美、意进口 4 套铝加

工设备和两条生产线；恒星科技投资 1000多
万美元从奥地利进口CTA生产线；中原耐材
投资近千万元从德、法进口高档隧道窑生产
线；新世纪地毯从日本进口先进地毯织机，华
德地毯、水刺无纺布、中州化纤等也纷纷从欧
美等发达国家引进先进技术设备，极大提升
了产业装备，提高了产品附加值。同时大力
鼓励不同行业的企业申办自营进出口权，拓
展国际市场空间。自营进出口获权企业从最
初的 30多家迅猛增长到 330多家，增加 10倍
多，出口产品达40多类100多种产品，产品广
泛出口到美、日、韩、德、俄、尼日利亚等30多
个国家和地区。

实施“走出去”战略，大力开展对外投资
合作，是巩义近年来对外开放的又一力作。
通过政府扶持和政策引导，巩义仓西实业公

司20世纪90年代末成功开拓非洲市场，成为
全省率先走出国门的民营企业，随后公司先
后在非洲尼日利亚投资的铸造与机械制造生
产线、编织袋生产线项目、年产 60 万吨水泥
项目等相继投产；2008年1月，公司获得了在
尼日利亚贝努埃州的独家矿产资源开发权，
并进一步签订了2×25000火力发电厂项目合
作合同。同时，该公司投资业务还向周边国
家拓展市场，先后在埃塞俄比亚投资的年产
35万吨水泥生产线将于10月试生产；投资的
大型养鸡场已建成并交付使用。一系列境外
投资项目的相继实施并获得成功，促使仓西
实业迅速从一个地方民营企业成长为一家集
对外投资、出口、劳务输出、境外工程建设等
于一体的综合性、多元化集团公司，实现了国
际化经营。

上半年引资40亿元对外贸易超过1亿美元

巩义：对外开放助推产业升级

8月7日农历七月初七，是中国传统的七夕节，恰逢第29届奥运会在我国举办前夕，来自各地的58对新人在新郑黄帝故里景区举
行了盛大的集体婚礼。 本报记者 党贺喜 摄

“卦先”牵线跑官
“记者”行骗被捕 本报讯（记者 王亚楼 通讯员 马文

博）“为农村发展增光添彩，让青春生
命扬帆远航。”伴随着巩义大学生“村
官”张丽娟的这句豪言壮语，292 名巩
义大学生村官于 7 月 10 日奔赴各自的
工作岗位。转眼快一个月了，昨日，记
者从部分“村官”口中得知，由于前期
组织部门“育、带、帮、扶”措施到位，大
学生“村官”角色转变快，适应环境快，
工作到位快，巩义大学生“村官”已全

面实现软着陆。
巩义鲁庄镇东庄村村委主任助理张

新创，两个月前还是事事找父母商量的
小孩子，但现在已能独立思考处理村民
反映的问题了。前几天村民向他反映，
村里面的水管要放一个小时才能接水，
他为此专门调查了 3 天，发现村里的水管
已严重老化。在昨日举行的座谈会上，
他正式代表村民向上级部门提出了这个
问题。

除了角色转换快，大学生“村官”适应
环境也很快，新中镇天井坛村的王政权和
石殿村的魏喜刚，以前一个是从来不敢单
独过夜，一个是从来没做过饭，而自从当上

“村官”后，王政权一个人住在山上也不怕
了，而魏喜刚不但能自己填饱肚子，就是炒
两个菜也没问题。

谈到工作到位快，以前用电脑进行远
程教育和向上级报文字材料一直是文化程
度不高的老村委会领导最头疼的问题，但
自从大学生“村官”来了以后，这些老大难
问题迎刃而解。

巩义的大学生“村官”之所以能迅速
实现软着陆，巩义市委组织部副部长白
东升说，这与该市严格的培训和管理制
度有关。

角色转变快 适应环境快 工作到位快

巩义大学生“村官”实现软着陆

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 赵纪惠）
怀揣着激情与梦想，昨日，新郑市经过层层
选拔、培训后的 325 名大学生村干部正式
走进农村，开始他们报效祖国，建设新农村
的新的征程。

今年 24 岁的唐强是河南工业大学的
一名毕业生，刚刚接受任命担任新农村建

设重点示范村薛店镇格大张村村主任助
理。一进村就忙着和村干部们开展座谈，
仔细了解村里的生产生活情况，这可喜坏
了格大张村党支部书记毕新妞：“组织上给
俺派来的大学生，有文化有能力，俺群众们
都可欢迎，就像《朝阳沟》里唱的一样，新农
村建设有了新希望啊！”

作为当代的一名大学生村官，唐强深
知自己肩上担子的重量，他说：“我选择了
村官，就等于选择了农村，农村就是我的工
作单位，农民就是我的服务群体，农业就是
我的事业”。

据了解，新郑市自 6 月份启动大学生
村干部选拔工作以来，共有1100多名大学
生踊跃报考，经过严格的笔试、面试、体检
等程序把关后，有 325 名优秀的大学生脱
颖而出，他们在为期一周的学习培训后，全
部奔赴农村施展才华，建功立业。

新郑三百大学生干部奔赴农村

近日，河南财经学院信息学院驻新郑市北
靳楼村实践团，根据北靳楼村实际情况，推广先
进文化进村、深入开展新型农村建设经济专题
调研。图为实践团成立的老年人太极拳班成员
在教村民打太极拳。

通讯员 杜建勇 摄

本报讯（记者 谢庆）记者昨日获悉：荥阳市
城乡居民基本养老保险工作已于 8月 2日在该
市豫龙镇槐西村正式启动，首批豫龙镇、京城办
事处两个试点辖区的居民基本养老保险已经开
始办理，预计9月份将覆盖该市所有乡镇、办事
处，涉及居民40多万。

据了解，此项工作的开展，主要解决 16 周
岁以上没有养老保障的城乡居民，包括城镇居
民中不符合参加机关、企事业养老保险条件或
年龄偏大的人员以及广大农村居民，实现城乡
居民养老政策全覆盖。

此次荥阳市采取了低水平缴费、低水平保障
的原则，实行个人账户与社会统筹相结合，实行
小基金、大账户模式，采取以个人缴费为主，经济
组织适当补助，政府给予补贴的筹资方式。

参保居民达到领取基本养老保险条件后，
享受人人平等的政府养老补贴。今年补贴标准
是每人每月 38元，满 70岁以上的居民，可以享
受政府高龄老人基本生活补助，70岁以上每人
每月 20 元，80 岁以上每人每月 50 元，100 岁以
上每人每月100元。

本报讯（记者 王思俊 通讯员 王风霖）“今
年道路运输通畅，啥都能及时卖出去，这车桃
子运到县城多卖了 300 块钱！”昨日，在中牟县
城东路繁忙的瓜菜市场，刚卖完桃子的王新亮
高兴地说，农民这一感受得益于中牟县绿色通
道的建立。

中牟是农业大县，为进一步优化经济环
境，切实保障农民的利益，该县不断探索对公
路“三乱”监督的长效机制。中牟县纠风办联
合公安、交通、林业等涉路部门，组成绿色通道
办公室，为农民运输农产品保驾护航。

“绿色通道”的建立，使农产品流通更方便
快捷，成本下降 30﹪以上，为农民丰产增收提
供有力保障。今年以来，绿色通道办公室共出
动2000余人次，行程达3万多公里，发现并解决
问题 130 余起，受理群众举报 21 起，查处公路

“三乱”案件两起，党纪政纪处理5人，追究领导
责任两人。

“绿色通道”助农增收

出租屋里的乡政府
本报记者 谢 庆

在民房里办公已经两年多了，新办公楼到底
建在哪还没有一点眉目，不过建起群众最需要的
综合文化活动站，速度可是相当快。“和老百姓没
地方进行娱乐活动的困难比起来，我们的困难很
容易克服，盖办公楼的事再往后拖一拖吧。”这是
记者昨日在荥阳市乔楼镇采访时，该镇党委书记
马宏伟说的一番话朴实而又真诚。

早在2006年7月，乔楼镇政府为支持重点工
程建设，率先拆除办公大楼，为沿线需拆迁的企
业、商户、农户带了个好头，使该工程如期顺利开
工建设，而镇政府则搬迁到了一栋民房里。两年
时间过去了，这个一直在出租屋里办公的政府，
一次又一次地把盖办公楼的计划向后拖，把有限
的财力投入到事关民生的大事中去。

该镇综合文化活动站就是一项民生工程。该
镇镇长范喜昌说，从年初确定这项任务，到选址、
施工，如今主体工程即将完工，只用了5个月。

除了综合文化站，乔楼镇政府为之拖延建
设办公楼的项目还有好几个。该镇的派出所、
卫生院、工商所的办公场所，在中原路西延二
期工程中都被拆除。为了使这些部门能尽快
有自己的办公场所，镇党委政府在镇区内多方
协调，很快为他们解决了建设用地问题。新建
的乔楼派出所已于 2007年 6月建成投入使用，
工商所于 2008年 5月建成投入使用，镇卫生院
建设目前已进入尾声。
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本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 王承民）8
月 6 日是新密市曲梁乡全庄村高考学生樊
林芳最高兴的一天。几天前她曾为领取到
了天津工业大学的录取通知书而高兴，然
而高额的学费使她全家陷入了困境。8 月 6
日这一天她在新密市政协资助大学生仪式
上接受到 3000 元的助学资金，圆了自己的
大学梦。

据了解，由新密市政协组织的资助优
秀大学生活动中，共有 212 名政协委员捐
出 85 万元资助了 251 名今年考入大学的优
秀学生。两年来新密市政协委员共为 400
多名考入大学的学生捐款 140 多万元，在
当地也形成了关心人才，和谐发展的良好
氛围。

新密251名学生圆梦

本报讯（记者 谢庆 通讯员 彭辉 许晓
蕊）冒充河南省电视台某栏目记者，自称认识
省市领导取得受害人张某的信任，并以能在
荥阳市为其安排担任某学校校长职务为诱
饵，骗取张某现金 11 万元整。近日，犯罪嫌
疑人陈某因涉嫌诈骗罪被荥阳市检察院依法
批准逮捕。

2006 年年底，陈某到荥阳市东关桥头
找人算卦，对“卦先”谎称他是河南省电视
台的记者，认识省里的领导，谁家的孩子安
排 工 作 、当 兵 、上 学 都 能 帮 上 忙 ，临 走 给

“卦先”一张注明为河南省电视台某栏目主
编的名片。

2007 年 7 月，陈某接到了“卦先”电话，说
有一亲戚想调动工作。两三天后，一吴姓女子
带着表弟张某找到了他。张某说想跑个领导
干干。三四天后，陈某打电话对姓吴的女子
说，你们想跑这事先拿 6 万元钱。见面后，他
对张某说：“我问过领导，领导说只能给你解决
个副科级。”张某觉得弄个副科级不如意，就说
只想弄个学校一把手干干。陈某见鱼儿上钩，
又让张某再给他送 5万元钱，并说教委这边活
动好了。

在家等着当校长的张某却迟迟得不到
陈某的音讯，寻找陈某更是销声匿迹。无奈
之下，张某和吴某发现上当受骗，只好选择
了报案。之后，警方将陈某抓获归案。警方
在陈某家中搜查发现，陈某还有其他多家新
闻媒体的记者证、工作证、名片等。经查实，
这些证件均系假证，而陈某的真实身份为荥
阳当地一仅有初中文化的农民。

荥阳市检察院认为，犯罪嫌疑人陈某以非
法占有他人财物为目的，虚构事实，诈骗他人
财物，数额巨大，其行为已触犯我国《刑法》，遂
以涉嫌诈骗罪对其批准逮捕。

本报讯(记者 陈亚洲 通讯员 周东东)昨日，
新密市人民法院把交通事故法庭开进驾校，200
名学员拿到驾驶证前先学习了交通安全法。

为使驾校培训出交通安全法律意识和
交通安全意识强的优秀驾驶员，昨日，新密
市人民法院把新密交通事故巡回法庭搬到
新密市汽车驾驶员培训学校，当庭审判一
起交通肇事逃逸案件，让正准备参加考试
的 200 余名准驾驶员旁听了案件审判全过
程。

昨日上午，听完巡回法庭的庭审过程后，在
驾校学开车准备考驾证的学员孙兵感慨万分地
说：“真没想到出了交通事故后，逃逸和不逃逸
的责任区别这么大。本来只需负次要责任的事
儿,逃逸了却得负全责。”

交通事故法庭开进驾校
200名学员拿证前先学交通安全法


